

a propos de camper au lieu même de l'action. Nous y avons eu 7 hommes tuez françois et sauvages et environ 20 bleffez, du nombre desquels a été un de nos peres, qui étoit avec les sauvages lors qu'on fut ataqué. Il demeura 28 des ennemis sur la place. Un Chaotianon esclave qui avoit combattu avec eux et qui quelque iours apres, se vint rendre a nous a assuré que les Iroquois ont eu 50 des leurs tuez, plus de 60 bleffez a mort, outre quantité d'autres qui ont eu des bleffures moins considerables : que la consternation étoit extreme parmi eux, et que plusieurs esclaves en avoient pris occasion de se sauver.

La pluye ayant été fort grande le iour suivant, on ne decampa que vers le midy. Et apres être sorti des bois, on marcha en bataille droit aux premieres bourgades, qui n'en sont éloignées que d'une demi lieue. on les trouva abandonnées et presque reduites en cendres, les ennemis y ayant mis le feu avant que de les quitter. Comme on n'y en trouva point a combattre, on se mit a faire le degast des blez d'Inde dans les champs et a bruler celui qui étoit dans les bourgades et celui qui avoit été transporté dans un fort de gros pieux, bati sur une hauteur fort avantageuse, ou les ennemis avoient eu envie de se defendre. On passa ensuite aux autres bourgades, éloignées des premieres de 4 lieues, on les trouva abandonnées, mais non pas reduites en cendres. Nos sauvages qui y arriverent les premiers, y firent un butin assez considerable, de tout ce qui n'avoit pu être emporté dans une fuite extremement precipitée. Pendant qu'on étoit occupé a ruiner les blez, divers partis alerent de tous cotez sans rencontrer aucun des ennemis. Il n'y eut qu'un Huron qui étant allé seul vers